

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9660.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50
{ Por trimestre... 7

JUEVES 10 DE AGOSTO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
Dadas las relaciones actuales de los diversos grupos de la democracia, tiene indudable interés el siguiente párrafo, que entresacamos de un artículo de la Tribuna:

Los reaccionarios, para influir decisivamente entre los liberales tienen dos tipos. El del liberal exagerado, intransigente, insaciable, furioso, y el del liberal juicioso, lleno de contradicciones, de excepciones y de deferencias para alguna de las formas ó de los intereses del viejo régimen.

Regato, acaudillando en 1820 á los mismos que había de perseguir rabiamente en 1823, es un modelo del primer género. Del segundo lo son esos demócratas partidarios de la intolerancia religiosa, esos liberales propicios á la dictadura, esos republicanos adversarios de la libertad en Ultramar.

Además, los reaccionarios cuentan con la variedad de los parvenus. Salir de las clases inferiores, subir por mérito ó por casualidad, pisar alfombras, hombrarse con títulos y con generales... y recibir de los reaccionarios como el pelido de hombre sensato; ¡oh, quién resiste á esto!

Así el parvenu gasta su fuerza en detractar á sus antiguos correligionarios, en dividirlos con sus intrigas y en abrir en la situacion propia el portillo por donde ha de entrar el enemigo, mantenido en favorable disposicion para la campaña por beneficios ó deferencias que no se guardan al amigo.

La historia es ya conocida.
—El Imparcial censura con viveza y energía la actitud y la resistencia de los comerciantes é industriales de las islas Baleares al pago de los dos trimestres de la contribucion de subsidio.

El diario democrático empieza su censura de la manera siguiente:
«La resistencia al pago de los impuestos ha llegado á tomar en las islas Baleares el carácter de una verdadera lucha entre los contribuyentes y la Hacienda; pero de una lucha que nadie creará motivada exclusivamente por razones de orden económico.

Hacemos á los comerciantes é industriales que perseveran en tan censurable actitud, no sabemos si la justicia, si el favor de suponer que no han meditado con ánimo desapasionado y sereno sobre la situacion creada por ellos mismos. De otra suerte no tendríamos palabras bastante severas para entregar á la reprobacion del sentimiento público la

conducta de los que mantienen, alientan ó protegen en cualquiera forma esa especie de rebeldía contra la administracion y contra el voto de las Cortes.»
—Se agita en Linares la idea de constituir una sociedad de señoras con el piadoso objeto de proporcionar recursos á los infelices que no imploran la caridad pública, pero que son, generalmente, más necesitados que los que exhiben su miseria.

Parece que se constituirá la sociedad sobre la base de la cuestion mensual de las asociadas, y además dedicando estas algunas horas por semana á coser para los pobres socorridos.

—A juzgar por los telegramas de anoche, la crisis francesa ha quedado resuelta.

Despachos oficiales recibidos tambien anoche anuncian estas esperanzas. Graves y difíciles son las cuestionas que preocupan á Europa, para que una nacion tan importante como Francia hubiese prolongado por más tiempo la laboriosa crisis ministerial por que acaba de atravesar, y así lo han comprendido los jefes de las diversas fracciones políticas, al facilitar la solucion de una crisis que se juzgaba imposible, si el nuevo gabinete debía gobernar con las Cámaras actuales.

En los telegramas que publicamos en otro lugar verán nuestros lectores los nombres de los individuos que formarán probablemente parte del nuevo gabinete bajo la presidencia de Mr. Duclerc.

—La dolencia que padece el sábio prelado de Valencia no entraña, por fortuna, ninguna gravedad.

—El fiscal del tribunal Supremo, señor Capdepon, no publicará la anunciada circular hasta que sea ley la reforma proyectada por el ministerio de Gracia y Justicia.

—Noticias de la Seo de Urgel dan cuenta de haberse alterado el orden público en Andorra, resultando un muerto y varios heridos. Las autoridades habían adoptado medidas contra los revoltosos.

—Dice el Dia que el juzgado continúa activamente sus gestiones para el esclarecimiento de los abusos cometidos en una aduana de la frontera del Norte, y que muy en breve regresará á dicho punto el inspector de aduanas que instruyó las primeras diligencias.

—Un telegrama del gobernador de Oviedo participa que en la boca Norte del túnel de la Perruca, ha ocurrido un desprendimiento, quedando sepultados entre los escombros algunos trabajadores. El jefe de Fomento salió inmediatamente á prestar auxilio. Dicha autoridad, añade, que los detalles se comunicarán tan pronto como sean conocidos.

—Un horroroso incendio ha destruido en Almería un almacén de bebidas alco-

hólicas, elevándose las llamas unos 15 metros sobre el tejado del edificio.

No han ocurrido desgracias personales.

Así lo comunican telegráficamente anoche las autoridades.

Tambien se recibieron anoche las siguientes noticias telegráficas sobre incendios en provincias:

En Berlanga (Soria) se declaró uno en un pinar de la Mata, siendo estinguido merced al auxilio de la guardia civil y 250 vecinos. Los daños causados fueron pocos.

En los montes del Estado, en Jaen, y sitio denominado loma de Gualay. Se mandaron jornaleros para extinguirlo.

En Ciudad-Real, en la casa número 1 de la calle de Pedrera, propiedad de D. Mateo Gorodi, al ir este señor con una vela encendida á una tinaja de aguardiente, se inflamó el liquido, quemándose unas 30 arrobas de alcohol que contenía la tinaja.

La guardia civil del puesto de Jucquera (Málaga) ha capturado á un sujeto llamado Matias Rivero Fernandez, como presunto autor del incendio habido en los montes del Estado.

Ha sido estinguido el incendio del monte de Zuera (Zaragoza): ha recorrido sobre mil hectáreas en tres dias. El terreno estaba poblado de matorral, maleza y esparto, quemándose cerca de un millon de árboles, pequeños en su mayoría.

Acudieron al sitio del siniestro el ingeniero, alcalde y vecinos de Zuera, algunos de Villanueva y Castejon y los guardas y guardia civil de los puntos inmediatos.

—Combinacion de personal:
A la vacante que ha dejado en Gobernacion el señor Ribó, nombrado gobernador de Ciudad Real, ha sido ascendido don Félix Maria de la Iglesia, oficial de dicho departamento.

Y á la plaza de este, don Rafael Gonzalez.

A esta resulta don Jesús Calvo.

Ha sido declarado cesante el subgobernador de Figueras, don Antonio Gonzalez, y nombrado para dicho puesto el secretario del gobierno de Gerona, don José Feliu.

Ha sido nombrado secretario del gobierno de Gerona don José Fernandez Gutierrez.

—Segun noticias, perfectamente equivocadas, de la Propaganda Liberal, se proyecta en Comillas la formacion del siguiente ministerio:

Presidencia y Estado, don Claudio Moyano; Gracia y Justicia, Bahamonde; Guerra, conde de Cheste; Hacienda, Barzanallana; Gobernacion, Gutierrez de la Vega; Fomento, conde de Xiquena; Ultramar, Batanero; Marina, Pinzon.

Escusamos decir que la noticia no tiene fundamento alguno.

—San Sebastian, 7 (11-20 n.).—Vengo del incendio del almacén y fábrica de lienzos de Rentería. Se apagó, gracias á los grandes esfuerzos de los bomberos de Irún, Rentería y San Sebastian, salvando los géneros por valor de 40000 duros.

—Ha regresado de la Granja el senador señor Romero Giron, despues de haber celebrado diversas conferencias con el señor ministro de Gracia y Justicia, dejando convenidos extremos y detalles para proceder á la redaccion de las bases para el establecimiento del jurado y ley de procedimiento.

—El veterano general Allende Salazar, manifiesta á la Tribuna que en el meeting de la prensa en el teatro de la Alhambra, para tratar de la marina de guerra, ofreció un donativo de mil duros, y como es persona de orden en sus gastos podría quizás en lo sucesivo dar más, pero no fija cantidad, por depender esto de los ahorros que pueda hacer.

—Las proposiciones arancelarias del gobierno inglés y la conveniencia de España segun el Liberal:

«El gobierno inglés, como se vé, haría corto en dar, no se queda corto en pedir. Su proposicion es absolutamente inadmisibile. La ampliacion hasta 28 grados Sykes es de todo punto insuficiente, y nadaganarian con ello, ó muy poco, nuestros vinos comunes, que son los que necesitan abrirse un mercado en Inglaterra. El gobierno español, segun un telegrama de Londres, no ha aceptado estas proposiciones, y en su consecuencia las negociaciones quedan de nuevo suspendidas.

Todo lo que no sea conceder la ampliacion hasta 32 grados Sykes es inaceptable, y aún para esto no ha de haber diferencias de derechos para otras naciones vinícolas, pues, si Inglaterra concediera á Francia la rebaja hasta medio chelin por gallon que tiene solicitada, para los vinos hasta 26° la ampliacion hasta 32° para pagar un chelin, perderia una gran parte de sus resultados para nuestros vinicultores.»

—La Epoca se ocupa del manifiesto del Sr. Ruiz Zorrilla, en los siguientes términos:

«Se ha publicado y hemos recibido el folleto que el Sr. Ruiz Zorrilla escribió hace cinco años y que lleva por título A sus amigos y adversarios, Ruiz Zorrilla.

El folleto fué prohibido hace cinco años, y francamente, no creemos que se hubiese desquiciado el mundo porque hubiese circulado libremente. No hay en él ideas nuevas ni datos que no fuesen con mucha anterioridad del dominio público.

No está llamado á constituir un acontecimiento político.»

—El nuevo edificio para el Banco de España costará, segun cálculos autorizados, cinco millones de pesetas, aparte el valor del solar, que excede de tres.

—El corresponsal de la Iberia en Port-Said hace grandes elogios de la pericia del comandante y oficialidad de la fragata de guerra española Zaragoza, que están siendo objeto de tantas atenciones en Malta, Alejandria y Port-Said. Fragata acorazada y de gallardo porte, bien pronto se mostró en aquellos países; siendo recibida con muestras de simpatías, mereciendo sus jefes y oficiales pruebas de consideracion por las marinas extranjeras, y su digno comandante inequívocas de respeto y consideracion.

Hé aquí lo que dice nuestro colega: «Todos los sucesos de Alejandria los presencié este buque, y dias despues se le manda á Port-Said, donde intereses verdaderamente nacionales lo reclaman por el canal de Suez.

Si buena fortuna ha tenido, por las noticias que me comunican, en los puertos en que anteriormente ha permanecido, no había de ocultarse la buena estrella al llegar á Port-Said.

Su comandante, con tacto especial y afable trato cumple los deberes de esa etiqueta que guardan las marinas entre sí, especialísima para los profanos. Mr. Lesseps llega á este puerto, y afectuoso siempre á nuestra patria, ordena la entren en el puerto, visitala, recibiendo el comandante y digna oficialidad al ilustre huésped con toda la cortesía debida al genio superior y talento del Excmo. señor conde de Lesseps, y nuestros marinos reciben las mayores pruebas de afecto y consideracion de él.

Las visitas con los almirantes de las escuadras y jefes de buques se suceden con la mayor frecuencia, captándose las simpatías y distinciones de ellos, y la mejor armonía en sus relaciones.»

—Los miembros que componen el nuevo gobierno francés proceden de los grupos menos comprometidos en la última lucha parlamentaria, siendo, por lo tanto, un ministerio político de conciliacion.

Las noticias del Porvenir son de que el nuevo gabinete fué bien recibido en los círculos políticos y en la prensa.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 8.—El Diario oficial publica esta mañana la siguiente constitucion del nuevo ministerio:

Duclerc, Presidencia y cartera de Relaciones exteriores.

Duvaux, Instruccion pública.
Fallieres, Interior.

— 300 —
afecto de ambos esposos era el mismo, mucho más que Matilde, completamente entregada á sus alegrías maternales, no se apercebía de la preferencia que el marqués de Coulange tenía por el pequeño Eugenio.

Más tarde hará este descubrimiento, porque aún le quedan muchas lágrimas que derramar!

Aquel invierno hubo grandes recepciones en el palacio de Coulange; con motivo del nacimiento de su hija, el marqués dió espléndidas fiestas en las que tuvo el gusto de reunir á lo más escogido de la sociedad parisiense por la cuna, las letras y las artes.

Mad. de Perny y su hijo no asistieron á ninguna de estas fiestas, lo que causó no poca sorpresa á las personas que tenían relaciones de amistad con la familia Coulange.

Interrogado el marqués, tuvo que contestar:

—Entre Madama de Perny y su hija ha habido hace algunos meses un pequeño disgusto no sé por qué; todo

— 301 —
ello serán pequeñeces que pasarán, restableciéndose la buena armonía entre la familia.

La marquesa tenía excelentes razones cuando alguien le preguntaba, y decía:

—No nos entendíamos en la direccion de la casa, mi madre se creía humillada con mi intervencion y se ha separado.

—Eso pasará,—decíale sus amigos.

—Nunca,—contestaba.

Y el tono con que estaba dicha esta palabra hacia pensar al que la escuchaba:

—¿Qué secreto guarda la marquesa de Coulange?

VI.

EN LA SAFETRIERE.

Desde el primer día de su entrada en el asilo, Gabriela Lienard inspiró á

— 304 —
se fué notando que luces pasajeras iluminaban su razon, sus periodos lúcidos fueron cada dia más frecuentes, y Gabriela en las tinieblas de su cerebro fué encontrando ideas y recuerdos.

Esta resurreccion mental iba haciéndose progresivamente, y un dia la jóven fué sometida al reconocimiento de una junta facultativa, que declaró que su curacion era completa.

Bastaba para convencerse de ello ver las lágrimas que derramaba al hablar del hijo que le habían arrebatado.

Cerca de diez y siete meses habían corrido desde que dejó la casa de Asnières y aunque había sufrido mucho estaba en una edad en que no desaparecen de repente los encantos. Aun tenía sus magníficos cabellos oscuros, su frente tersa como el mármol, sus ojos negros de dulce expresion... pero sus mejillas habían perdido para siempre sus bellos colores y su rostro blanco de músculos inmóviles parecía

— 297 —
trató de una reconciliacion entre la madre y la hija; pero la primera no se atrevió á presentarse en el palacio, y la segunda dijo claramente que no la recibiría.

El marqués, que no tenía por su parte resentimiento alguno con su suegra, le hacia frecuentes visitas, y por él sabia Mad. de Perny lo que pasaba en la casa.

Cálculo ó casualidad, Saturnino había tomado casa al otro extremo de Paris, y aunque vivía allí con su madre, conservaba su pequeño alojamiento en la calle de Richepouse; esto indicaba que no pensaba cambiar su manera de vivir ni crearse una posicion independiente como le había aconsejado su cuñado al hacerle el donativo de los doscientos mil francos.

Cada cuatro ó cinco dias, Saturnino iba á ver al marqués; pero no preguntaba por su hermana, y hasta evitaba encontrarla al paso.

Parecióle natural al marqués elegir

Deves, Justicia.
Tirard, Hacienda.
Jaureguiberry, Marina.
Billot, Guerra.
Cochery, Correos.
Mahy, Agricultura.
Pedro Legrand, Comercio é interino de Obras públicas.
Develle, subsecretario del interior.
El gobierno hará mañana á las Cámaras una declaracion relativa á la política exterior que se propone seguir.
El nuevo gabinete acepta la votacion de la Cámara de diputados que ha dado lugar á la crisis ministerial. Quiere la paz, y si surge algun incidente que pueda interesar la dignidad de Francia, se convocará inmediatamente el Parlamento.

Londres, 8.—El gobierno inglés ha resuelto mandar construir inmediatamente un camino de hierro en las orillas del canal de Suez, desde Ismailia á Port-Saïd.

Dice el *Morning-Post* de esta mañana que ha corrido en San Petersburgo el rumor de que los gobernadores de Odesa y del Cáucaso han recibido la orden de tener tropas preparadas para el embarque, caso de que estalle una ruptura entre Inglaterra y Turquía.

San Petersburgo, 8.—Se cree que el general Ignatieff será nombrado embajador de Rusia en Constantinopla.

Koenigsberg, 7 (9⁵⁷ m).—El gran duque de Wladimir de Rusia saldrá probablemente en breve para Alemania con un séquito numeroso. El objeto de este viaje es asistir á las maniobras militares de Silesia.

En estos últimos dias, el gobierno del czar ha hecho reducir á prision una multitud de muchachas.

—Arabi-bey ha participado á Mr. de Lesseps, que se vé obligado á cortar el canal de agua dulce que surte á Suez, declinando la responsabilidad de esta medida en los ingleses, por los cuales se considera injustamente agredido.

—El nuevo ministerio francés es de conciliacion y está llamado á resolver las cuestiones internacionales que interesan á su país y que afectan á los extraños.

Los ministros de la Guerra, Marina y Correos son los mismos que formaban parte del gabinete derrotado en la Cámara popular. Los nuevos consejeros del presidente de la república son muy conocidos en los partidos políticos.

El Sr. Duclere tiene 70 años. Fué periodista, ministro de Hacienda, diputado constituyente, vice-presidente de la asamblea y del Senado, y hoy está afiliado á la izquierda. Conoce perfectamente á España por haber formado parte del Consejo de la canalizacion del Ebro y del Crédito mobiliario. Actualmente preside el consejo de ministros y dirige la política exterior.

El Sr. Felleres, ministro del Interior (Gobernacion), tiene 41 años. Fué alcalde y diputado constituyente, y es un orador notable y un jurisconsulto muy estimado.

El Sr. Tirard, ministro de Hacienda, tiene 55 años. Fué comerciante, ministro de la *Commune*, diputado y ministro con Dufaure-Marcere, y es muy perito en cuestiones arancelarias y rentísticas.

El Sr. Devaux, ministro de Instruccion pública, tiene 63 años. Fué magistrado, sub-prefecto, director del Crédito

Agrícola y diputado, y hoy se halla afiliado en la izquierda.

El Sr. Legrand, ministro del Comercio y Obras públicas, tiene 48 años. Fué vocal del Consejo municipal de Lila y del Consejo general del Nord y constantemente votó con la mayoría republicana.

El Sr. Devese, ministro de Justicia, se ha consagrado al ejercicio de la profesion de abogado, siendo conocido por su laboriosidad y sus ideas republicanas.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 8 de Agosto de 1882.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

A altas horas de la madrugada ha dado el telégrafo noticias de haberse resuelto la crisis francesa. Un nombre de los que menos han sonado es el que rige hoy los destinos de Francia, Mr. Duclere, conocido en España entre los hombres de negocios por haber estado al frente del Banco mobiliario durante mucho tiempo; en política ha figurado siempre en las mismas filas de la izquierda republicana, encargadas hace tres años de proporcionar ministros; ha sido presidente de la mesa de esta misa ma izquierda y fué vicepresidente de la Asamblea de Versalles; en 1848 fué por un breve periodo ministro de Hacienda, y despues de la guerra franco-prusiana presidió la comision encargada del examen de las cuentas del ministerio de 4 de Setiembre.

Todos estos datos y la oscuridad en que se ha complacido siempre en vivir Mr. Duclere indican bien á las claras que la política de abstencion será la francesa desde ahora en todo lo que atañe á la cuestion egipcia. Confirma esto ver entre los ministros del anterior gabinete que continúan al frente de sus departamentos al general Billot y al almirante Jaureguiberry de la Guerra y de Marina respectivamente, que en distintas ocasiones chocaron con Mr. Say y Ferry, partidarios enérgicos de la alianza inglesa.

En resumen: el nuevo gabinete francés aparece como un ministerio de transaccion y de escasa vida, cuando en el vecino país se necesitaba un gobierno fuerte y que contara con la favorable opinion del país y con el decidido apoyo de las cámaras, para poder hacer frente á toda eventualidad, teniendo en cuenta que Alemania hace grandes preparativos militares y sin olvidar el afecto que el gran canciller tiene á la Francia.

De todo esto se habla hoy en Madrid, á falta de crisis española de que hablar; esto dejando á parte la importancia que para nosotros tiene todo lo que en Francia ocurre, y mucho más en los momentos actuales en que todavia se habla del cuerpo de ejército que vamos á mandar á Egipto. Dijose hace pocos dias que lo mandaria el general Concha, y en efecto el presidente del Senado ha recibido licencia para salir al extranjero.

Hoy vuelve el *Liberal* á la carga afirmando que en la nota del marqués de la Vega de Armijo se hablaba de que España está en situacion de embarcar 25000 hombres en dos dias para cumplir la mision que el concierto europeo le señala. Ahora bien: con arreglo á los datos que obran en el Ministerio de la

Guerra, la fuerza efectiva, es decir, en servicio activo de nuestro ejército, es de 59061 hombres en infanteria, 9250 en artilleria y así sucesivamente, formando un total oficial de 87689 hombres, que vendrán á ser en la realidad poco más de 70000, de lo cual resulta que nuestro ministro de Estado no puede haber dicho tal cosa.

El famoso corresponsal de *El Estan-darte*, que tanto ha dado que hablar por lo bien informado que siempre se ha hallado de lo que pensaba el señor Cánovas, se despide no he para punto ignorado, que será probablemente Cauterets, donde está el jefe del partido conservador liberal.

En su última carta sigue el mismo corresponsal defendiendo la izquierda dinástica.

Por cierto que el periódico de este nombre que dirige el señor Gonzalez Fiori ha emprendido una campaña contra el señor Sagasta, al cual califica como hombre privado de ingrato, desleal y egoista. Se cree que el periódico morirá pronto y no por disposicion del gobierno.

Una noticia de gravedad circula, que trasmite con alguna reserva: dicese que las autoridades de Filipinas dan cuenta de haber ocurrido algunos casos de cólera en el archipiélago, y que á consecuencia de ello el gobierno adopta toda clase de precauciones, señalando entre otras cosas el punto donde deben hacer cuarenta todas las procedencias de aquellas apartadas provincias españolas.

Bolsa. Ha habido más cambios que en los dias anteriores, pero las mismas quince ó veinte y cinco operaciones de todos los dias. Treses: el interior 28, 28'02 y 1'2 y 28; el exterior 29'92 y 1'2 y 95. Cuatros: nada el perpetuo; el amortizable á 77'25, 75 y 50: á fin corriente se ha hecho á 77'60. En Cubas se señala un precio, 99'85, es decir diez céntimos de alza. En acciones del Banco se han publicado los precios de 399 y 398, quedando para mañana en observaciones á 397.

El corresponsal.

Variedades.

CRÓNICA DE LA MODA.

SUMARIO.—Modas de sombreros.—Los cestitos de fruta.—El sombrero Giralda.—Los vestidos de suprema elegancia.—El fular á la orden del dia.—Los fichús y los cuellos de nuevas formas.

Principiemos por los sombreros. Para viaje ó para playa la paja rústica hace furor. Nada mas sencillo de adornar que esos cestitos de fruta. No tienen forro: á veces una cinta de terciopelo pasa por el mimbre al rededor del sombrero, y luego viene el cargamento de fruta, cerezas, albaricoques, ciruelas ó fresas, con una verdad que parece que acaban de ser cogidas. Para hacerle mas campestre aun le adornan con una roseta de cinta ó de tafetan glaseado.

Entre los sombreros para vestir uno de los mas lindos es el que llaman *Giralda* de paja de arroz muy alto sobre la frente. Un cordón de perlas blancas guarnece todo el contorno del sombrero, que está forrado de terciopelo negro. Un gran lazo de gasa iris y blanca so-

bre la cabeza completan el adorno; las cintas son de encaje.

Pasemos á los vestidos. Hay dos tipos destinados á las playas. El primero es de faya y tela crema con guarnicion de cachemir de la India. Falda de faya plana con volante plegado y encima una banda de cachemir con alto fleco de seda. Los delanteros forman ahuecadores. Todo el delantero del cuerpo está cubierto de plegados de tul del efecto mas vaporoso. Las caidas de la polonesa se vuelven hácia atrás sujetándose con un gran lazo. Manga de codo con banda de cachemir. Cuellecito derecho de terciopelo encarnado. Sombrero de paja de Italia forrado de terciopelo encarnado, con cintas de terciopelo, rizado de encaje y flores.

El otro vestido es de raso maravilloso y poplin de Escocia gris melé. La falda de raso maravilloso está dispuesta en volantes rizados. El cuerpo de poplin se abre sobre una pechera de raso plegado. La espalda forma dos taldetas de casaca entreabiertas con pliegue interior. Cuello fienu y puños de guipur de Irlanda.

Sombrero de paja raso caido á la derecha y abarquillado á la izquierda, forrado de terciopelo negro, con draperia de terciopelo mezclada de encaje y plumas azuñe.

El fular está á la orden del dia: con fular de Lyon y corah de la India se hacen preciosos vestidos.

Cuando el fondo de la tela es de matiz claro, se guarnece el traje de terciopelo oscuro, negro, verde ó granate. He visto un bonito de corah de la India, fondo crudo con pastillas encarnadas. La falda está plegada, y sobre el volante que la guarnece se dispone una falda hueca recortada en lengüetas en el bajo, por medio de las cuales pasa una banda de terciopelo granate que se anuda á la izquierda. Esta clase de guarnicion hace muy bien en los trajes de verano.

Son infinitas las formas que se dan á los fichús y á los cuellos. Señalaré á la atencion de las lectoras algunos modelos entre los muchos que tengo á la vista, todos ellos dispuestos con el mejor gusto.

Hay uno de blonda española blanca, guarnecido al contorno con una blonda en tanto que otra más alta rodea el cuello y baja en doble espiral por delante. En el cuello y en uno de los ángulos por delante hay unos lazos de cinta de moaré bronce y granate.

Otro es de encaje llamado de fantasia. Se corta en el fondo del fiélu dándole la forma redondeada por la espalda y en punta por delante. Despues se aplica al borde un encaje ligeramente fruncido y otro al cuello, este bastante largo para que dé la chorrera rizada. Se prende con una rosa.

Por último se lleva mucho un cuello esclavina de surah-crema, de forma redondeada ligeramente abierta con dos hieras de alta blonda española y un ramaje de flores prendido por delante.

Ernestina.

Paris 5 de Agosto de 1882.

Gacetillas.

—Mas datos.—A los que dimos ayer acerca del terrible incendio ocurrido anoche en el hermoso palacio de la Sra. Doña Ana de Hocés, hermana

del Excmo. Señor Duque de Hornachuelos, podemos añadir hoy que el fuego empezó en la cocina, que ocupa una estancia del piso principal en el ala izquierda, desde la calle, del edificio. De allí se comunicó á una habitacion inmediata y de esta á dos miradores, y continuó recorriendo las habitaciones del piso principal hasta llegar al frente, en donde se empleó en un magnifico y antiguo artesonado de gran mérito, restaurado recientemente, el cual quedó todo destruido. Siguió por las armaduras hasta llegar al ala derecha, corriendo por todas las habitaciones, excepto una que linda con el pajar, y en la que no penetró el fuego, por cuya causa tambien el pajar pudo salvarse. Ya en este sitio quedó localizado. Se han quemado muchos y ricos muebles y estrados, y se hicieron pedazos otros. Se han destruido las imágenes y mobiliario del oratorio, que aún no estaba terminado, baulos llenos de ropas, cuadros, lienzos de mérito, y se han destrozado las paredes recientemente pintadas. Se han salvado por otra parte muchos muebles que se repartieron en las casas de la vecindad. La ilustre moradora de aquel poco hace encantado eden, hoy casi convertido en ruinas, cediendo á las reiteradas instancias de sus hermanos y de sus amigos, se trasladó luego que el fuego se hizo general á la casa de su distinguida hermana la Sra. D.^a Dolores Hocés, viuda de Eguilior, despues de facilitar cuantos medios estaban de su parte para precaver cualquiera desgracia personal, que parecia ser todo su principal cuidado. Respecto á las religiosas de Santa Ana, hemos sabido que aproximaron á la portería toda el agua de que podian disponer, siendo completamente respetada por todos la clausura, y estableciéndose en el patio exterior varias autoridades, muchos y respetables sacerdotes y alguna fuerza pública. Decididas las religiosas á no abandonar el convento, apesar de haber sido atentamente invitadas por las Madres Filipenses para que se trasladaran al colegio de Santa Victoria, se refugiaron en la iglesia, en la que rogaban incesantemente por la estincion del voraz incendio. Aun cuando este estaba completamente dominado á las once de la noche, como ya digimos, ayer á las seis de la mañana continuaban funcionando las bombas y aún quedaban puntos ardiendo. La numerosísima concurrencia que anoche por todas partes rodeaba el lugar del incendio tuvo ocasion de presenciar rasgos heroicos de arrojo y de valor, que como digimos ayer fueron impotentes por la completa union de todas las armaduras y por el fuerte viento que reinaba á aquellas horas, sin que afortunadamente haya habido desgracia alguna que lamentar, si bien muchas personas han resultado con algunas quemaduras y otras lesiones de poca importancia. Ahora bien, todos estuvieron muy en su lugar, todos llenaron con exceso su cometido; pero sin embargo, cuantos presenciaron el horroroso siniestro de anoche, cuantos vieron que si la bomba de los ferro-carriles funcionaba, la de la ciudad tropezaba con inconvenientes para ello, cuantos advirtieron algun desorden, por más que fuera á consecuencia del buen deseo y afán de todos, comprenderian que en Cordoba queda aún mucho que hacer para cuando llegaran estos desgraciados sucesos.

para padrinos de su hija á la madre y al hijo; consultó á su mujer sobre el asunto, y ella contestó friamente, que preferia que su hija se quedase sin bautizar.

El marqués no sabia qué pensar, y aunque sin dar la razon á la marquesa, siguió respetando su opinion.

El conde de Langeon, su primo, y la condesa, fueron padrinos de la niña, á la que se le dió los nombres de Maximiliana Carlota.

No hay para qué decir que la madre adoraba á la niña, pareciéndole poca toda la ternura que le otorgaba... ¡Su corazon era pequeño para contener tanto amor!

Permanecía horas enteras contemplando á su angel dormido... ¿En qué pensaba? No era fácil saberlo, pero de seguro se mezclaba la amargura á sus pensamientos de felicidad.

Sin duda era natural este sentimiento de ternura de la madre á la niña, y sin embargo, encontrábase exagerado resaltando doblemente la

don menoslabos y cuando la preguntaban por su hijo, sus ojos se abrían desmesuradamente y permanecía muda ó contestaba:

—No sé.

No perdian la esperanza de curarla, y además del gran deseo que por su curacion manifestaban los dueños de la casa, el juzgado del Sena daba grande importancia á su curacion. Los más sagaces agentes de policia habian hecho pesquisas inútiles para hacer luz en el misterioso drama de la calle de Antiguos Plateros, y aunque todavia el comisario de policia de Asnieres y el agente Morlot no desconfiaban de añadir más datos á los adquiridos, el legajo donde constaban las primeras declaraciones permanecía durmiendo sobre la mesa del juez.

Gabriela estaba hacia once meses en el asilo cuando el médico alienista advirtió con gran satisfaccion que la salud de la enferma habia adquirido alguna mejoría. En efecto, en breve

los administradores y á todo el personal la más viva simpatía.

La triste situacion de aquella pobre niña no podia menos de provocar la compasion general, y al ver su perfil puro, sus facciones delicadas, sus rasgados ojos negros, comprendiase que habia sido bonita cuando estuviera rebosando vida y salud.

Al conocer su dolorosa historia, aumentó el interés general, y aunque la asistencia á los enfermos en los asilos esté establecida rigurosamente por igual, no se pueden evitar ciertas preferencias del personal facultativo ó del de asistencia interior.

Gabriela fué la pensionista favorita de la casa. Veiasela horas enteras sentada en el mismo sitio, con la cabeza inclinada sobre el pecho, sin pronunciar una frase, con sus grandes ojos abiertos sin fijarse en nada.

Su locura era tranquila, cifrándose particularmente en su falta de memoria. Cuando la interrogaban, escuchaba con grande atencion, contestaba

indiferencia que al niño manifestaba.

El marqués advertia mejor que nadie esta indiferencia, que oprimia dolorosamente su corazon, y al ver que aquella madre daba todo su afecto á un hijo, dejando al otro en completo olvido, llegó á experimentar celos paternales: comprendió que era preciso una reparacion al pobre desheredado del afecto materno, y le dió exclusivamente toda su ternura. Esto fué haciéndose sin propósito, sin conciencia, pero por vez primera hubo entre él y su mujer una oposicion de sentimientos.

No es que el marqués no amase á su hija, pero la abandonó completamente á su madre, ocupándose solo del niño. Cuanto la niña recibia de la madre otro tanto recibia el niño del padre, y hubiérase dicho que el marqués contaba las caricias de Matilde, para que el niño no quedara defraudado en ningun beso.

Fuera de esta pequeña nube, el

Intento frustrado.—Ayer por la mañana, á la bajada del muelle del Guadalquivir, en la Ribera, y en el sa- loncito donde se verifica el embarque, un hombre se hallaba atacado de un accidente epiléptico, y cuando volvió en sí intentó arrojar á la corriente; pero la guardia municipal lo evitó, y condujo á las casas consistoriales al desdichado, que sin duda por un trastorno de su ra- zón tuvo el intento de poner fin á su vida.

El vigia.—Calificación dudosa.— Creó el verano actual.—Mas ya se- ñaló con la clave,—que esplica: «cala- midad.»

Funcion.—La de toreros y cin- co, que hemos dicho se organiza en Córdoba, tendrá lugar tal vez en uno de los días próximos á la feria del ocho de Septiembre.

Recaudacion.—He aquí la ob- tenida el día 8 de Agosto en los felatos de esta capital.—Central. Presupuesto de ampliación, 115 pesetas 20 céntimos.—Central id. corriente, 153'50.—Puen- te, 543'42.—Pretorio, 617'88.—San Se- bastian, 241'48.—Victoria, 125'30.—Matadero, 513'37.—De las 2310 pesetas 15 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1036'69.—A la provincia y Mu- nicipio, 1036'72.—Adicionadas, 236'74.

Seguro.—Digimos ayer que el magnífico palacio de la Sra. Doña Ana de Hocos estaba asegurado en la com- pañia «La Union» y «El Fénix Español» reunidas, y hoy podemos añadir que lo estaba, segun nuestras noticias, en la cantidad de cuarenta mil duros, y que habiéndose telegrafiado á la Direccion por su activo representante en Córdoba, éste ha recibido ya telegrama de con- festacion, participándole que hoy sale de Madrid el perito de la Compañia pa- ra proceder, de acuerdo con el de la se- ñora que ha sufrido el siniestro, al apre- cio de los perjuicios sufridos. El rico mobiliario no estaba incluido en el se- guro, por lo que en esta parte las pér- didas han sido cuantiosas.

Es natural.—Continúan muy agradables y concurridos los departa- mentos de baños del Guadalquivir.

Capilla.—En casa de nuestro estimado amigo señor Alfaro, que venia atendiendo al culto de Nuestra Señora del Amparo, se han colocado interina- mente en decorosa capilla las imágenes, que se veneraban en la ermita dedicada á Nuestra Señora, y que como hemos dicho se está demoliendo para el ensan- che de la Ribera.

Viage.—Ha salido para Cádiz con su estimada familia, nuestro distin- guido amigo señor don Bartolomé Bel- monte, concejal del municipio, y ex Al- calde de esta capital.

Ir por lana.—En la huerta del cordillo, de este término, se entraron ayer á almorzar ciento diez y seis vacas de ganado lanar, sin otra auto- rizacion que la de su hambre y la vo- luntad del ganadero; y hubiesen consu- mado cuanto se hallara al alcance de sus dientes á no ser por una pareja mon- ta de la guardia municipal que las hi- cieron entrar en orden y presentó la denun- cia.

Obra de mérito.—Hemos teni- do el gusto de ver una magnífica corona de plata en los talleres de platería de nuestro estimado amigo el Sr. D. Fran- cisco Rey Heredia, dedicada á la imagen de Nuestra Señora de la Sierra, en Ca- rmona. Dicha corona es toda de oro y sal- vada de un sinnúmero de rubies, es- maldadas y amatistas, lo mismo que el mundo, y la preciosa cruz tambien de un mérito artístico. Tanto por lo ele- gante de su forma cuanto por la sencillez de su confeccion, hacen un gusto de su confeccion, hacen honor á la casa de que procede. Damos enhorabuena al señor Rey y Heredia, que ha añadido esta nueva muestra á sus muchas con que tiene acreditada su competencia en el arte que profesa.

Sesion.—Esta tarde á las siete reune en el despacho del señor Gober- nador la junta de Beneficencia de esta provincia.

Subasta.—El treinta se subas- ten las casas consistoriales de Puente de un casa sin número calle Rome- ra de aquella villa, y apreciada en mil quinientas diez y ocho pesetas y setenta y cinco céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1519.— Primera salida de Magallanes para las Indias.—1869.—Fallecimiento del emi- tante actor D. Julian Romea.—1880.— Fallece el regicida Alvarez Oliva la sentencia de muerte, despues de lo cual estuvo en capilla.

Alhajaz.—Entre las que se sal- varon en el horrible incendio del palacio de la calle Angel Saavedra anteanoche,

fueron las muy valiosas de la imagen de Nuestra Señora del Rosario, de que es camarera la distinguida señorita doña Ana Hocos.

Aniversario.—Como indica- mos en nuestro número de ayer, el «Cen- tro Filarmónico» conmemorará el de su primera fiesta musical con una velada lírica, la noche del doce del corriente, en el salon de verano del «Centro Industrial», á que se halla unido aquel. Es plausible la buena armonia é inteligencia con que marchan estas dos sociedades, dirigidas á fines morales, recreativos é instru- ctivos. Mucho hay que esperar de asocia- ciones que, como esta, se ocupan de difun- dir la afición á las bellas artes, al trabajo y al desarrollo intelectual. Por esta sen- da se llega al mejoramiento de las cos- tumbres, al fomento de todo lo útil, y á extirpar muchos de los vicios, que por desgracia están encarnados en la socie- dad.

Misterio.—Ha aparecido en la Palomera el cadáver de un hombre, y ayer á las nueve de la mañana salió en aquella direccion el Juzgado de la dere- cha para disponer fuese trasladado á esta capital, lo que no pudo efectuarse por el estado de putrefaccion en que aquel se encontraba, siendo necesario darle sepultura en aquellas inmediaciones.

A baños.—Ha salido para Cádiz con su apreciable familia nuestro es- timado amigo Sr. D. José Cantuel, se- gundo teniente de Alcalde de esta capi- tal.

En peligro.—Segun vemos en un apreciable colega malagueño, el lunes en la noche se bañaba en Pescadería, acompañada de varias mujeres, una jó- ven natural de Córdoba, que perdió pié, siendo auxiliada por sus compañeras, que lograron extraerla del agua, donde se habia sumergido, casi ahogada, pues apenas daba señales de vida. ¿Tambien hace el bello sexo travesuras en el agua?

Destino.—Lo ha obtenido en el segundo batallon del regimiento de Ex- tremadura el médico segundo don Ra- fael Catalan y Castellano, estimado amigo nuestro y paisano, que servia en el de Saboya.

Seccion minera.—Se ha de- clarado fenecido y caducado el expedien- te de la mina Santa Agueda.

Pensamiento.—Peor alma re- vela el que se goza en el mal ageno, que el mismo que lo ejecuta.

Incendio.—A las doce del día se declaró el lunes próximo pasado un vio- lento incendio en una casa sita en la villa de Villaviciosa. Personada la Guar- dia civil en el lugar del siniestro, consi- guió la total estincion del fuego á las ocho horas de asiduos trabajos, mediante la eficaz cooperacion de la autoridad local y de varios vecinos, que hicieron laudables esfuerzos para lograr el fin apetecido. Estos afanes consiguieron el feliz resultado de evitar desgracias per- sonales, así como salvar los granos, se- millas, muebles y enseres existentes en la casa incendiada. El dueño de esta se vio acometido de un gran accidente, efecto de la sorpresa y la fuerte impres- sion, que el desgraciado suceso le pro- dujo, y fué auxiliado por la mencionada Guardia y un facultativo llamado con este objeto.

Cantar.—Entré en las aguas de un río—buscando mieses doradas,—y siguiendo un imposible—me dió alientos la esperanza.

Cuentas.—Durante este mes están á la vista las del Pósito de Almo- dóvar del Río.

Sociedad.—Se trata por algu- nos de los preliminares á fin de estable- cer una en Córdoba para carreras de ve- locípedos, á semejanza de las de Cádiz.

Franqueo.—Por falta de él es- tán detenidas en Sevilla dos cartas; una para don Rafael Conde Salazar, y otra para doña Rafaela Alvarez, en Córdoba.

Leña.—Un caballero de indus- tria, que sin autorizacion habia extraido dos cargas de leña de la dehesa boyal de Villanueva de Córdoba, fué denunciado el lunes último por la guardia civil de dicho puesto, que dió conocimiento del hecho á la autoridad local, y al señor Ingeniero jefe de montes del distrito.

La buena música.—El pre- mio mayor en el sorteo de la lotería del viernes ha correspondido á varios pro- fesores de la orquesta del Principe Al- fonso en Madrid.

Edicto.—Por uno del juzgado de Aguilar se llama á Raimundo Gimenez Olea, vecino de Lucena, contra el que se procede por daño á yeguas de otro veci- no de aquella ciudad.

Gracia.—La otorgada en Julio á los estudiantes de derecho para que

puedan matricularse y examinarse en Setiembre de una ó dos asignaturas, que les faltan para acabar su carrera, se ha hecho extensiva á los que se hallen en igual caso en las demás facultades y es- tablecimientos de segunda enseñanza.

Terreno.—En la parte que falta por ejecutar en la carretera de Córdoba al ferro-carril de Ciudad-Real, se va á expropiar en el término de Santa Eufemia un monte bajo, vega de Guada- lez, de aquel comun de vecinos. Hay veinte días para reclamar.

Vengan.—Se están acuñando diariamente en la casa de Moneda, por cuenta del Banco de España, doscientas cincuenta mil piezas de á cinco pe- setas.

Escuelas.—Anteayer publicó el periódico oficial de esta provincia la nota de las escuelas de niños y ni- ñas de la provincia de Cádiz que en Setiembre se proveerán por oposicion.

Presidencia.—Ya ha tomado posesion de la de la Academia de Bellas Artes de Sevilla nuestro antiguo amigo señor conde de Casa-Galindo.

Trabajo.—Lo ha facilitado el ayuntamiento de Arjona á cincuenta braceros en el camino de Porcuna. Se han reconcentrado allí algunos puestos de la Guardia civil para evitar desma- nes.

Artistas españoles.—Pra- dilla y Casado han obtenido medallas de oro en la Exposicion de Viena.

Nombramiento.—Se dice es- tar acordado el del señor Obispo de Leon para el arzobispado de Burgos.

Trigo.—Siguen entrando grandes partidas en Sevilla procedentes de Mar- sella.

Ingreso.—La matricula se abri- rá el quince en la Granja-modelo de Granada.

Empréstito.—Uno de dos mil- llones y medio ha abierto el gobierno para obras públicas en la vecina provin- cia de Jaen.

Conforme.—Un periódico de Sevilla censura el afán de destruir mo- numentos, que por su mérito artístico ó su importancia histórica son considera- dos como nacionales. Parece á veces que nos guian nuestros propios ene- migos.

Licitacion.—El quince y diez y seis se subasta en las Comandancias de carabineros de Algeciras, Cádiz, Grana- da y Huelva el suministro de vestuario y correaje, el vestuario de la de Sevilla y el correaje de la de Málaga.

Bien hecho.—Los patronos del Pósito del Monte pio de Osuna han acordado panadar el trigo para hacer bajar el precio del pan. Es muy oportu- no este acuerdo en las circunstancias actuales.

Peticion.—El alcalde de Cantilla- na ha pedido que sean admitidos los braceros de aquel término que no tienen trabajo, en las obras de la carretera de Carmona.

Mallo.—Ha habido estos días in- cendios en varias fincas rústicas de la provincia de Jaen.

Los andamios.—En Granada el lunes cayó del andamio un operario de cierta obra en construccion. Falleció el infeliz á poco.

No viene.—Parece que ha desis- tido la duquesa de Medinaceli de su pro- yectado viage á Andalucía.

Otro.—Se ha creado en Moron una sociedad titulada «Círculo de la Amistad.»

Moñas.—Las principales seño- ras de Sevilla están confeccionando las que lucirán en la corrida de toros del veinte y siete, á beneficio de la herman- dad de la Virgen de la Esperanza.

Polka.—Ha compuesto una el aplaudido maestro señor Lopez Juar- ranz con el título de *La tasa de plata*, para ser tocada en la velada de Cádiz.

Fábrica.—Ha vuelto á funcio- nar, despues de las importantes refor- mas hechas, la fundicion de cobre del Sr. D. Fernando M. Valarino, titulada *La Margarita*, bajo la acertada direccion del Sr. D. Serafin Gil Crespo.

Desprendimiento.—Ha ocur- rido el del terreno en una trinchera de las del ferro-carril de Mérida á Sevilla en el sitio que ocupa la dehesa de los Hornillos, término de Guadalcanal.

De circunstancias.—Una gran fábrica de hielo se ha establecido en Huelva.

Otra.—El quince se inaugura la nueva plaza de toros de Rio-Tinto.

Igual.—En Andujar, como en Córdoba, hay una calle que llaman *Nue- va*, y allí, como aquí, los niños se entre- tienen en juegos peligrosos. Hace pocos días un chico fué curado porque en di-

cha calle jugando al toro se lesionó gra- vemente con una banderilla. Alerta, pa- dres.

Vegetal.—Se ha descubierto la planta limpia-botas indígena del Nuevo Gales del Sur. Las hojas contienen una sustancia tenaz, con todas las propie- dades del mejor betun para el calzado. Basta comprimirlas ligeramente para que se desmenucen en gotas espesas y oscuras de un fluido pegajoso, el cual ha de esten- derse en la superficie del zapato ó bota que se trata de limpiar, y con unas pa- sadas del cepillo ordinario, se obtiene un pulido deslumbrante por su bril- lantéz.

La alegría muta.—Un pobre obrero de Paris, Ernesto Mallert, reci- bió una carta de un notario participán- dolo la muerte de una hija suya, y que le dejaba por heredero. Adjunta recibió una letra de doscientos mil francos. Abrir la carta, desdoblarse la letra, y caer al sue- lo sin conocimiento, todo fué obra de un instante. Los médicos le declararon atacado de parálisis.

Impureza hecha visible.—Lo mismo que el aire despedido debajo del agua sube en burbujas á la surfaz, así el veneno en la sangre sale á la su- perficie del cuerpo y se desenvuelve en alguna forma de inflamacion. Que esta forma sea nacidos, llagas vivas, hinchazo- nes de las coyunturas, sumores, erupcio- nes postillosas, ó cualquier otra cosa, es la señal visible exterior de la corrupcion en la sangre. El atajar estos síntomas con aplicaciones externas, es rechazar el mal á su origen. El administrar la Zarpaparrilla de Bristol como remedio, eradica el germen y la semilla juntos. Preguntar cuál de los dos es el modo más judicioso, seria un insulto al sentido comun del lector. Como los desarreglos interiores generalmente acompañan los males externos, una dosis de vez en cuando de las Píldoras Vegetales Azuca- radas de Bristol es muy útil.

De venta en las principales farma- cias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Don Vicente Ferrer y compañía, Barcelona. 389

GUIA MUÑOZ CERISOLA.

Indicador comercial de España y Portugal.

Retirada la representacion de este anuario á los viajantes D. Carlos Howe y D. Juan Durán Navarro, la Empresa pone en conocimiento del público que no serán reconocidas por ella las opera- ciones que los referidos sujetos realicen desde esta fecha bajo su sola y exclusiva responsabilidad.

Los nuevos viajantes presentarán los documentos que les acreditan como tales.

Málaga 23 de Julio de 1882.—Nico- lás Muñoz Cerizola. 8-6

Calenturas intermitentes.
(25 años de seguro éxito.)
Curacion rápida, en 12 horas, la más completa de esta clase de calen- turas y sin reincidencia, por medio de la *Esencia febrifuga del Dr. Marqués*, que tiene la particular ventaja de re- bajar la hinchazon del vientre, ocasiona- da por las píldoras de quinina. *Calle del Hospital núm. 109.—Barcelona.*
—Botella 8 reales.—Depositario en Córdoba: D. A. Crespo, farmacéutico.

Boletin religioso.

—Hoy, San Lorenzo, diácono, mártir en Roma y natural de Córdoba.—Ma- ñana, San Tiburcio, y Santa Susana, virgen y mártir.

—JUBILLO CIRCULAR.—Hoy, en el Convento de religiosas de Santa Cruz, por D. Rafael Marchal, en sufragio de sus difuntos.

—Id. extraordinario.—En la Iglesia parroquial de San Lorenzo.

—Quinto día de solemne novena á Maria Santísima del Tránsito, en la Iglesia auxiliar de San Basilio: pre- dicará de la *Presentacion* el Sr. D. Fran- cisco Lopez Garcia. Da principio á las oraciones.

—En la Iglesia Parroquial de San Lorenzo se celebrará hoy á las diez de la mañana una solemne funcion á su titular, con orquesta: predicará el señor D. José Carpio y Montilla.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el sábado 12 del corriente, en la Iglesia Parroquial de San Andrés, de 6 á 9 de la mañana, en sufragio por el alma

(q. g. g.), de la Sra. D.ª Paulina Ro- dríguez Villalobos de Carbonell, reci- birán el estipendio de diez reales.

†
EL R. P.
JUAN ANTONIO HIDALGO,
RELIGIOSO DE LA COMPAÑIA DE JESUS,
ha fallecido.

El R. P. Superior y demás Padres, ruegan á sus amigos se sirvan enco- mendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las cinco y media de la tarde, en la Iglesia de San Hipò- lito, por lo que les quedarán agradecidos.

†
Cuarto aniversario.
EL SEÑOR
DON MANUEL RIOBOÓ Y ORTIZ
falleció el 12 de Agosto de 1878.
R. I. P.
Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en dicho día en la Parroquia de San Pedro, recibirán el estipendio de ocho reales.

†
Cuarto aniversario.
EL SEÑOR
DON ANTONIO CARBONELL
Y LLACER,
falleció el 14 de Agosto de 1878.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el lunes 14 del corriente, en la Iglesia Par- roquial de San Andrés, de 6 á 9 de la mañana, en sufragio por el alma (q. g. g.) de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
C tira ion del 8 de Agosto.
Consolidad Interi r, 28'00
Amortizab e. 64'40
Fonos, 00'00.
Ferro-carri es 56'95
Acciones del Banco, 398'00.
CAMBIOS.
Madrid á 1 1/4 dafco.— Sevilla 3/8 id.—
Barcelona 1/4 b.—Málaga 1/4 d.—Cádiz,
1/2 id.—Cartagena, 1/2 id.—Murcia, 1/2
d.—Granada, 1/2 id.—Valladolid, 3/4 id.—
—Palencia 5/8.—Santander, 1/2 id.—Za-
mora 1.—Zaragoza 1/2.—Centenes viejos, 1
1/2 por 100 beneficio.—Cáceres, 1 y 1/2 á 2
dafco.

MERCADO DE CORDOBA.
Trigo extranjero de 66 á 73.—Id. del
pais de 70 á 76 rs fanega.—Cebada de 35
á 36.—Habas 50 á 52 rs.—Garbanzos 66 á
160.—Escaras á 30.—Aberjones á 50.—
Harina de 1.ª Castilla de 25 á 26 reales arroba.
De pais á 25'50; 2.ª á 25 reales. 3.ª id. 23.—
Carne de vaca á 1 20 pt.; el kilo.—Id. de
carnero á 1'08 ptas. Aceite fresco en los
molinos superior á 25 reales arroba.—
Idem añejo con granillo 34.—En la ciudad
de 38 á 42 reales decalitro.
Pan á 50 céntimos el kilógramo.
NUESTRA SRA DEL PILAR.
Fábrica de harinas de los Sres. Rioja
y Compañia.
En sus oficinas, calle de la Madera, núme-
ro 19, es donde se efectúa la venta de todos
los productos de la misma y se compra trigo
odo el año.

FERRO-CARRILES.
DE CORDOBA Á MADRID.
Habrá dos trenes diarios y el express que
saldrá de esta capital los martes, jueves y
sábados.
El que conduce el correo, llegará de Sevi-
lla á Córdoba á las 2 y 21 minutos de la tar-
de, saldrá de esta capital á las 2 y 47 minu-
tos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y
31 minutos de la mañana.
Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda,
172'27.—Tercera, 104'98.
El mismo llegará de Sevilla á la 1 y 23
minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba
á las 2 y llegará á Madrid á las 9 y 20 minutos
de la noche.
El express llegará de Sevilla á las 8 y 56
minutos de noche, saldrá de Córdoba á las
9 y 16 minutos de la misma, y llegará á Ma-
drid á las 9 y 15 minutos de la mañana.

DE CORDOBA Á SEVILLA.
Habrá dos trenes diarios, y el express, que
saldrá de esta capital los martes, jueves y
sábados.
El que conduce el correo, llegará de Ma-
drid á Córdoba á las 10 y 41 minutos de la
mañana, saldrá de esta capital á las 11 y 7
minutos de la misma y llegará á Sevilla á las
2 y 55 minutos de la tarde.
El mixto llegará de Madrid á las 12 y 44
minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba
á la 1 y 24 de id., y llegará á Sevilla á las 6
y 10 minutos de la mañana.
El express llegará de Madrid á las 5 y 40
de la mañana, saldrá de Córdoba á las 6 y 5
de id., y llegará á Sevilla á las 9 de idem.
Precios: Primera clase, 65'60 rs.; segunda
94'20, tercera 29'40.

Imprenta del Diario de Córdoba.

